## 2023, 9, 30 NO. 671 号

### 全港湾関西地方

06-6574-8424 078-303-0800

大阪市港区築港 1-12-27

新たな雇用が16万人増え

経済効果があると試算し、

白書では全労働者の賃金を

長は、石垣島を含めた先島

%上げると2・2兆円の

として企業の内部留保の不

湾の玉田書記長は、長期化

した23春闘の経過を説

明

さらに「多くの中小港

書は賃金の伸び悩みの原因

した実質賃金について、白

一方で物価変動を考慮

活用と労働組合の交渉能力

わたり、 されました。 全国大会がシーパレス日港 福 (愛知県豊橋市) 9月4~15日の2日間に 全港湾第9回定期

数を最小限に調整を進めた 結果、総勢171名の参加 会場諸事情を考慮し、今回 となりました。 傍聴参加は見送り、 染拡大が懸念される状況や 格下げされましたが再度感 いて、新型コロナが5類に 中央本部は大会開催につ 参加人

これは大企業には、

23 春闘

過去最高を更新している。

議長団には城光氏 議事進行が行われま 丸山氏(関東) 日本 を選

で開催 22年の資本金10億円以上 度比2兆1千億円増加し、 1兆4千億円に達し、前年 の大企業の内部留保は55 また財務省によると20

騰に対する賃上げは可能で あったということである。 っては到底納得できるもの れば港湾運輸産業の物価高 適正な運賃料金が収受でき うことをあらわしており、 でない」としました。 港湾産業で働く我われにと 原資は潤沢にあったとい

げ原資に対し適正な運賃料 る」と提起しました。 にしぼることが重要であ 金収受を図るか、この1点 流業界で、 どのように賃上 依然荷主が優位に立つ物 また港湾産業について、

収受を図る

適正な運賃料金を



鈴木委員長

我々の要求実現が 国民を豊かにする

う」と呼びかけました。 っていくと確信している」 と述べ、「今こそ全港湾の べての国民の豊かさに繋が 港湾労働者も一国民であ る。基幹産業で働く我われ は5万1千人と言われてい 団結を世界に知らしめるた の指定港93港の港湾労働者 交通省の資料によると全国 また鈴木委員長は 我われの要求実現がす

主に対し、 구 然とした態度を ザー 労使が毅 船社・ 荷

鍵となる」と述べました。

(2 面

る人生もいいじゃないか。 で、つまずいて。悔いのあ ざる壁にぶつかり、悩ん

ことが荷主に対して最

後も注視し、追及していくけることは異常である。今

羽生さん。だが、後悔でき

後悔は山ほどある」という

るのも人間の特権だ。見え

毎年7、8割が文書覧告受

とめた2023年労働経済 委員長は「厚生労働省がま

挨拶に立った鈴木執行委員

次に中央本部を代表して

沖縄の代議員に敬意を表し きないことを報告すると共 執行委員が今大会に参加で ために沖縄地本出身の諸見 組合員が安全上自宅待機を 発射実験時には沖縄地本の 備され、北朝鮮のミサイル 活動を展開し、その対応の 事利用を認めない」と抗議 に休息補給のため入港接岸 に闘争の中、参加している や沖縄地本が「民間港の軍 余儀なくされたことや、 うたことに対し、沖縄港湾 「パイオニア」が石垣港 8日と米軍の掃海

> 業は生業の在り方も含め、 運事業者で形成する港運事

に絶対的影響力を持つ 持続的な発展を期する港湾

船社、

荷主に対し

際に、下払い料金も含めて

また「届け出料金を

行う

い未来はない」と危機関

は労使が対抗しないと明る

毅然と労働組合あるい

あらわにしました。

るのが23春闘協定の中身で

ができているか着目して 原資を積み上げていくこと

てい

あり、この秋から具体に

切な料金を出しておらず、 を述べました。 設定を疑わざるを得な 荷主に言われるままの料金 の内、7割から8割が の運輸局で調査対象約 年料金の監査を行うが 行動していく」と意気は 警告を受けている。元 さらに「国土交通省 \ \ \ 15 社 1 つ 込み

来賓挨拶に立った全国港

全国港湾玉田書記長

という言葉を聞 歳の壁」、社会 く。保育所探し に苦労する「3 「○歳の壁」

躍らせるのだ◆「盤上での 年初めの王将戦だろう。A 王将に羽生さんが挑んだ今 な勝負の面白さを知らしめ 棋の存在意義」を追究する さんは「人間同士が戦う将 情にお構いなく、最善手を そうだ。AIは人間界の事 意外にも、人工知能(A こにもない」◆その思いは は言う。 績で初めて負け越し。昨年 史や物語に、私たちは胸を たのは、32歳下の藤井聡太 ようになったという◆そん 導き出す。 だからこそ羽生 からあるだけで、本当はど 経験した。 しかし羽生さん は名人戦A級からの陥落も 冠となるも、50代の年間成 2017年に47歳で永世七 壁」について語っている。 将棋の羽生九段が「50歳の るのか◆とある雑誌では、 はいくつの壁が立ちはだか Iの評価値には表れない歴 I)の普及でより強まった つ「40歳の壁」…。一生に 「壁はあると思う 人生の岐路に立 人3年目は「25

(1面からの続き)

#### を評価 全港湾の取り組み 玉田書記長は

関わる政策の共通点を見出 機能(国会)に問題提起 対案を示し、政策方向を求 り組みにふれ、 特例」に対する全港湾の取 で行政に突きつける」 知し、パブリックコメント 運労協など交通運輸全般に め続ける②行政を監視する の継続と雇用を一体にして 政策の問題点を訴え、事業 ンプラン」での「お手伝い す④職場での学習、声を周 この4点を評価し、 検証の場をつくる③交 「アクショ

> 議の支援を訴えました。 と告発すると共に今後の争 差別問題が発生している」 用されていることに新たな

るのに対し、日検労働者は 働者は65歳で雇い止めされ

さらに「指定事業体の労

65歳以降指定事業体に再雇

議題 2022年度の主な

中央本部提案にある第1

案)、2022年度及び2 たたかいの経過と総活し

023年度運動方針補強

(案) について、

後の全国港湾の運動に活か していきたい」と述べまし

#### 新たな問題 日興サー ビス分会

移籍することを基本合意 為をしている」と批判しま 指定事業体から日検本体へ 歩踏み込んだ文言が入った 書に「是正する」という一 いにかけるという卑劣な行 ける採用試験と称し、ふる はなく、地域職員制度にお る募集要項は、本体移籍で ことを評価しました。 ビス分会の上條分会長 全国闘争の報告で日興サ しかし「日検が行ってい さらに23春闘の仮協定 第5回中央港湾団交で

全港湾関西地方阪神支部

維持し続けているのは日検 だけだ」と非難しました。 事検定・日検・シンケン) ど29名から発言があり、 ラバン、平和と民主主義な 動方針を補強しました。 フクシマ連帯キャ トラック・海 運

案)、第4議題 規約の改 員に対する処罰について 3年秋年末闘争方針( バローで閉会しました。 決算及び2023年度予算 後に鈴木委員長の団結ガン ついての採決があり、満場 トライキ権の確立(案)に 一致の賛成で可決され、最 (案) 、第3議題 202 (案)、第6議題 年間ス 第2議題 2022年度 (案)、第5議題 組合

必要ではないだろうか。 て何か情報はあるか。 められているが、これつい ドリーム燃料の開発が進

員不足が懸念されている で若いドライバーの死亡事 が、今年の5月に名阪国道 を起こさないためにも教育 した若いドライバーが事故

## 組合の組織率について

# 阪

パッケージのポイント」の 目があるが、元請け事業者 中に物流産業における多重 説明していただきたい。 るよう台帳作成等に係る規 が実運送事業者を把握でき 制的措置等の導入とあるが 下請け構造の是正という項 「物流革新に向けた政策

の事業者が均等に恩恵を受 的な運賃が浸透するのか、 るために取り組みが必要で また実用性があるものにす 構造の産業にどれだけ標準 国交省や地域トラック協

トラックドライバーの人

トラック関係について

はないか。さらに、すべて ようになっているが、多重 会も標準的な運賃を求める けられるような取り組みが

故があった。 せっかく入社

によると、労働組合数が約 022年労働組合基礎調査 厚生労働省が公表した2

> をなんとかこなしている また書記局でハードワーク

ワークに追われている状態

中央本部役員がハード

り組んでいただきたい。 減)、労働組合員数999 2万3千 (前年比1·5% 織拡大の運動に精力的に取 も厳しくなっているが、組 また、コロナ禍により活動 組織人口が減少しており、 減)となっていることが発 万2千人(前年比0・8% 表されている。 このように 副委員長 松本



## 中央労職対について

のあるものとなった。 共有と交流が図られ、 題が議論され、取り組みの コロナ対策とマスク着用問 が開催され、主に各地方の 今年の4月に中央労職対

全港湾第94回定期全国大会

関西地方の参加者で集合写真

末の要求が議論されてい り、濃厚接触者の定義がな え方と中央の指針があれば でも特休の取り扱いと秋年 くなったことにより、 コロナは今年で5類とな コロナ取り扱いについて 各地方の取り組みや考 関西

教えていただきたい。

### 先日神戸の六甲アイニ 特定外来生物につい

請文書を提出していなかっ 行政に対する要請行動で要 シー対策会議で取り組んだ

有しながら組合員への周知 ると根絶が難しいようだ カミアリ」等、一度定着す と対応を議論するべき された。「ヒアリ」「アカ 持つ「コカミアリ」が発見 ドで特定外来生物で毒性を 中央と地方で情報を共

常任の脆弱性、人手が足り

この状況を産んだのは中央

た不備があったそうだが、

ないがための不備ではない

か。今の委員長、書記長、

書記次長 入江 友規

るのではないかと懸念して では運動の前進が危ぶまれ

いる。来年の大会に向け



していただきたい。

書記長

久保田

の4役体制をしっかり構築

全港湾の中央本部常任

予算と人員について

その上で必要な支出がある 書記次長を置かないのであ のならば詳しく説明を れば2名になる。予算組み 様に3名となっているが いただきたい。 は専従役員はこれまでと同 については実態に合われ 2023年度の予算案で 書記次長 信次 して せ、 か、



ック・海コン・バス・ 5月に行われた中央トラ 中央人事体制につい タク

### る処罰について 第5議題の組合員に対す

粛々と規約に基づいて進め 随時報告を受けているので ていただきたい。 デリケートな問題だが、

副委員長



## 全港湾関西地方第78回定期 す

発な

参加しました。 会が開催されました。 港湾関西地方第78回定期大 労働者福祉センターにて全 代議員65名、 8月29 30日、 傍聴4名の総勢8名が 執 行 部 17 大阪港湾



河野副委員長

年ぶりの2日間開催ができ ざまな運動が自粛されてき た」ことに喜びをもってふ たが、関西地方の大会が4 河野副委員長が開会の挨

関西地方執行部

日本の港の置かれている 取得問題などにふれ、 産業にダメージをもたら 022年の世界の港のコ 上がり続ける影響は計り 4年問題、労働者の有給 ック等が直面する202 ンテナ取扱量上位30港と 燃料高騰は我われ運輸 食品、電気代などが 歯止めの利かな 海コン・トラ

としているが、 地方の飛躍が求められる。 ある」とし、 費のために増税を進めよう 高騰の中で岸田政権が軍事 にしてもらいたい」と呼び 活発な質疑で意義ある大会 かう労働組合、 「今こそたた 全港湾関西 断固反対で

河原駿氏の両名が選出され の岡田大氏、 議長に大阪支部 築港支部の大



畠山委員長から代表挨 資料を基に2

生港得 內

れたのち、

らの発言がありました。 支部からは3名の代議員か

建設的で有意義な大会に 来賓は大港労協より小嶋

大会

中、いかにして魅力ある職 中、労働組合は頑張ってい 場にしていくべきかを考え かなければならない」と話 物価高、燃料高騰で厳しい はあるが通常に戻して行き 記長が来られました。 禍から4年、まだまだ問題 議長、中央本部より松永書 小嶋議長からは「コロナ 「労働者不足が進む 「この情勢、



と一時金の総括や、 に向けての説明があり「地 い」と挨拶されました。 してたたかっていただきた 本、支部、分会が一致団結 討議は全体で19件、 松永書記長からは23春闘

中央労職対の継続的な開催 る質問が集中しました。 会に向けて、方針等に関す 中央本部人事について、 松永書記長へは中央の大 労働者不足問

いての幅広い意見

2

すべて全体の拍手 ら第6号議案まで れた第1号議案か 執行部より提案さ で採択されまし 尽くされたのち、 質疑討論が出し 特別決

対する」が採択さ う維新の政策に反 議として「大阪I R・夢洲開発に伴

まな改悪が進められようと 強化、軍事費増税、 て運動をしていかなければ ない中、岸田政権の防衛力 員長から 「ロシアのウクラ ならない。 世界では賃上げ している。政治の動きを見 イナ侵攻が未だ終息が見え 閉会の挨拶では碓氷副委 さまざ

> ない状態が続いている。 日本では上がら

が終了しました。 ガンバローで2日間の大会

教宣部



きましょう」と話されまし をあげ、団結し頑張ってい 織拡大を掲げ、関西から声 最後に畠山委員長の団結

**懇談会神戸港コンテナターミナル災害防止協議会** トラック4メー カー・ディー ラー &

# 的

戸港コンテナターミナル災 トラック4メーカー・ディ 続く取り組みとなっている 阪神支部の労職対で長く ラー懇談会。そして、

月21日に実施し、 害防止協議会との懇談を8 員5名が参加しました。 らの要望については分会代 また、組合員の皆さんか 労職対委

ランプのチェック機能な シャーシ接続時のブレーキ いての議論がされており れまで主に海コンドラ サイドブレーキ引き忘れ の設置などを要請して 止のためのトラクター -のトラクターヘッド メーカーに対しては (踊り場)のラ いま ヘッ防 イバ ۲ 4 9

は国土交通省から依頼を 見がありましたが、既 業で選択してもらいた されており、それぞれ ベッドの設置やオート けた職員2名が同行されま の回答がされています。 メーカーともラインナ また、今年の取り組 ズ機能の標準装備化 併せて一般トラック クル 部の組 を受 みに いのと企 ップ の意

時に、真っすぐを維持な 特有の事故について、 いないケースがあるの をドライバーが認知できて 後部シャーシの傾きの状態 ないかとの事で、ドライバ のエアサスの機能により うとするトラクターへ 、理解してもらい、日 -の皆さんにはこの事をよ 横転が散見される海 ブ走行時や片荷 ツド 車両 ら々の では り、 しよ 状態 コン

めて改善に向けて努力され を最優先に快適性なども含 各メーカーとも安全機能

安全問題について議論を行 戸のコンテナターミナルの は、今年度のターミナル災 届けていきます。 防協の会長店社であるPC 活動を行い、皆さんの声を ついてはすぐに実現は難し ていますが、要望の全てに いとの事で、継続的な要請 13住友倉庫を訪問し、神 メーカー懇談会終了後に

誘導員を設置してもらいた 例年の意見に加え、待機車 両が一般道に及んだ場合に いとの要望を出していま いました。 今年の改善項目として、

願いします。 の改善状況のチェックをお ドライバーにはターミナル で回答を頂いていますの 今後の対応については文書 体的な改善項目を含めて、 で、特に神戸を拠点とする 各ターミナルの細かい具

告を行いますので、是非と 総会の議案書に詳しく記載 安全衛生委員会第38回定期 は12月1日に予定している ようお願いします。 取り組みに活かしてもらう も出席してもらい、今後の します。総会内でも活動報 上記の取り組みについて

上組分会 太田垣 労職対委員 カマやん

生成AI

ありむら潜

かるとなる

糸でいる

# 三四労・九条の会

学ぶという点では三四労・ 九条の会は共通しています を通してスキルアップする の執行役員・組合員に学習 りになっており、3・40代 ことを目的としています。 組合活動に必要な知識を それぞれの目的や中身 一四労・九条の会は一括

には違いがあります。

は

ため30代まで引き上げられ 負育成のために設置されま そもそもの目的は青年部 現在は部員確保の

労組法、労働諸条件に 例などを話し合った ここでは労働基準法や のが三四労部会です。 ステップのためにある ってきた組合員の次の ついて実際にあった事 います)で学習を行 問題形式で各自が 放棄する。

り、反戦平和のための学習 あり、他国からも称賛され 九条の会はこの条項に則 これは平和主義の理想で

答えを考え、その回答

国権の

ないという当然の認識を深 争は二度と起こしてはいけ め続けています。 て戦争の悲惨さを学び、 映像や体験談などを通し これまでも過去から現在

会です。 でいるのが三四労・九条の や次世代の育成に取り組ん って学習することで執行部 このように二つの柱をも

# 8

海貨事務職部会

せるべく活動を行っていき これからも全体に波及さ 道下

ことでお互いの理解度 積極的に意見交換する るものをあえて出し、 行部でも難しいと思え



2020年 部内講師を立てて反戦学習会

#### 基調とする国際平和を 国民は、正義と秩序を 九条の会とは 憲法第9条は「日本

これを認めない」とありま 持しない。国の交戦権は、 その他の戦力は、これを保 的を達するため、 段としては、 による威嚇又は武力の行使 発動たる戦争と、武力 国際紛争を解決する手 2 永久にこれを 陸海空軍 前項の目

を行う場です。 事務局長

習する事を目的として

たかなど、より深く学

は生き残る

同での学習会には現業部会と合 組みま

2019年 現業部会との合同学習会 昨今問題視される悩みや問題 ] ちろんのこと、 | 活動を行う部会 会は時間外など

となるような活動を行って題の吸い上げや対策の一助これからも各職場等の問 うなどして部会員の学習の 定部会などの他の部会との いいたします。 えています。 機会を作っていきたいと考 や事務職独自の学習会を行 します。また、部会の開催 合同での学習会などを企画 のご協力と積極参加をお願 その際は事務職の皆さん 今後も現業部会や検数検

てしまい、担当者及びその ら中止としました。 家族にまで感染が出たた 情勢を鑑みて残念なが

ロナ感染の流行期と重なっ を企画していましたが、コ 昨年度も同様の学習会

#### 分かるかな? 【問題】



口の中に8を入れると別の数字になりました。 いくつになったでしょう?

670号の回答 「2番目」

少し難しかったでしょうか。残念ながら応募者はい ませんでした。

671号の締め切り日は、10月13日(金)で す。ふるってご応募ください。